



Union
syndicale
Solidaires

Communiqué de presse

Paris, le 22 septembre 2023.

Ni à l'école ni hors l'école ! Pour l'abandon du SNU !

Mardi 19 septembre, Prisca Thévenot, secrétaire d'État à la jeunesse, a avancé à nouveau la volonté du gouvernement de procéder à la généralisation et à l'obligation du Service National Universel (SNU). Cette position fait suite à une série d'atermoiements du gouvernement sur les modalités d'application du SNU.

Les propos de la secrétaire d'État à la jeunesse sont restés très vagues, manifestant l'embarras du gouvernement face à un dispositif qui soulève une importante contestation et qui ne trouve pas de volontaires. Les interventions d'Olivier Véran n'ont pas levé le flou, le porte-parole du gouvernement se contentant, à l'issue du conseil des ministres, de rappeler l'attachement du gouvernement au SNU qu'il considère « comme un moment important dans la vie d'un jeune ».

Ce que Prisca Thévenot présente comme une « montée en puissance » relève pour SUD éducation d'une nouvelle tentative pour imposer le SNU de manière contraignante, pour contourner l'opposition et le désintérêt que suscite ce dispositif, véritable entreprise de militarisation et d'enrôlement de la jeunesse.

Les jeunes et les personnels qui les accompagnent ont très bien saisi les objectifs du SNU, il n'est pas besoin de nous l'expliquer comme prétend le faire la Secrétaire d'État à la jeunesse. L'opposition à laquelle se heurte le SNU traduit le refus de la jeunesse d'être embrigadée, son rejet d'un dispositif qui connaît de nombreuses dérives depuis sa mise en place et qui ne répond nullement à ses besoins ni à ses attentes.

A l'issue du conseil des ministres du mercredi 20 septembre, Olivier Véran affirmait le souhait du gouvernement d'explorer « les voies et les moyens pour que le SNU puisse profiter à l'ensemble des générations concernées ». Pour SUD éducation, la meilleure façon d'atteindre cet objectif c'est d'abroger le SNU, de mettre les moyens que coûte ce dispositif dispendieux au service d'une politique éducative ambitieuse et émancipatrice.

SUD éducation exige l'abandon total du SNU que ce soit dans l'école ou hors l'école.

Fédération SUD Éducation

31 rue de la Grange aux Belles,
75010 Paris

01 58 39 30 12

fede@sudeducation.org

www.sudeducation.org

